

## INFORMATIONEN DES BÜRGERMEISTERS

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

nachfolgend erhalten Sie wieder einen Überblick über aktuelle Themen aus unserer Marktgemeinde.

### Bürgerversammlungen 2025

Die Bürgerversammlungen bieten eine gute Möglichkeit, sich über aktuelle Entwicklungen in der Gemeinde zu informieren. Ebenso geben sie die Möglichkeit, Wünsche und Anregungen einzubringen und sich somit am kommunalpolitischen Geschehen zu beteiligen.

In	Örtlichkeit	Termin	Uhrzeit
Wohlmannsgesee	Gasthaus Heid	Montag, 12.05.2025	19:00 Uhr
Voigendorf	Landgasthaus Steinbrecher	Dienstag, 13.05.2025	19:00 Uhr
Wüstenstein	Gasthaus Schoberth	Donnerstag, 15.05.2025	19:00 Uhr
Muggendorf	Hotel Goldner Stern	Montag, 19.05.2025	19:00 Uhr
Streitberg	Hotel Schwarzer Adler	Dienstag, 20.05.2025	19:00 Uhr
Engelhardsberg	Jugend- und Vereinshaus	Donnerstag, 22.05.2025	19:00 Uhr
Oberfellendorf	Gasthof Sponsel	Montag, 26.05.2025	19:00 Uhr

Folgende **Tagesordnung** ist vorgesehen:

1. Bürgerversammlung: Pflicht und Chance
2. Allgemeine Informationen
3. Finanzsituation
4. Projekte: Stand, Ergebnisse, Ausblick
5. Anfragen der Bürgerinnen und Bürger

Anträge sind zehn Tage vor dem jeweiligen Versammlungstermin beim Markt Wiesental schriftlich einzureichen/Bekanntzugeben, um die ggf. erforderlichen Unterlagen beibringen zu können. Zu den Versammlungen lade ich Sie herzlich ein und freue mich auf ein zahlreiches Erscheinen.

### Ehrung langjähriger aktiver Feuerwehrdienstleistender

Am Freitag, 11. April, fand in Wüstenstein im Gasthaus Schoberth die Ehrung langjähriger aktiver Feuerwehrdienstleister statt. 17 aktive Feuerwehrdienstleistende Kameradinnen und Kameraden wurden für 25 und 40 Jahre aktiven Dienst geehrt. Ebenso wurde Herr Roland Sebald, Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr Engelhardsberg, für seine 25-jährige Dienstzeit als 1. Kommandant geehrt. Herr Landrat Dr. Hermann Ulm hat die einzelnen Auszeichnungen durchgeführt und die Urkunden an die zu Ehrenden überreicht. Den Glückwünschen schloss ich mich sowie Kreisbrandrat Oliver Flake, Kreisbrandinspektor Wolfgang Wunner, Kreisbrandmeister Roland Brütting und Kreisbrandmeister Andreas Schriefer an. Vielen Dank für den langen, ehrenamtlichen Einsatz zum Wohle unserer Gesellschaft! Herzlichen Glückwunsch zur Ehrung sowie alles Gute.



### **Ehrenzeichen des Bayerischen Ministerpräsidenten für Verdienste von im Ehrenamt tätigen Frauen und Männern; Ehrung von Herrn Konrad Sponsel aus Engelhardsberg**

Am 08. April fand in Forchheim in der Kapelle St. Gereon die Ehrung für Herrn Konrad Sponsel statt. Herrn Sponsel wurde das Ehrenzeichen des Bayerischen Ministerpräsidenten für Verdienste von im Ehrenamt tätigen Frauen und Männern verliehen. Bei der Verleihung nahmen aus dem Markt Wiesental auch Ehefrau Reta Sponsel, Herr Altbürgermeister und Ehrenbürger Helmut Taut sowie der stv. Vorsitzende des Fränkische Schweiz Vereins Ortsgruppe Engelhardsberg René Busch, teil. In seiner Laudatio ging Herr Landrat Dr. Hermann Ulm auf das ehrenamtliche Wirken von Herrn Sponsel ein.

Nachfolgend auszugsweise die Laudatio:

Herr Sponsel, Ihr herausragendes ehrenamtliches Engagement prägt seit über fünf Jahrzehnten das Vereinsleben in Engelhardsberg und verdient höchste Anerkennung.

Seit Ihrem Eintritt im Jahr 1969 in den Fränkische Schweiz Verein Ortsgruppe Engelhardsberg haben Sie sich mit unermüdlichem Einsatz für die Gemeinschaft engagiert. Bereits im selben Jahr übernahmen Sie das Amt des Kassenverwalters und führten es mit außerordentlicher Gewissenhaftigkeit über 50 Jahre hinweg. Doch Ihre Verdienste gehen weit über dieses Amt hinaus: Ihr handwerkliches Geschick und Ihr Ideenreichtum haben zahlreiche Projekte bereichert. Sie fertigten Sitzgruppen und Wandertafeln an, errichteten eine Unterstellhütte und leisteten während der Bauphase des Jugend- und Vereinshauses 1977 über 500 freiwillige Arbeitsstunden. Bis heute stehen Sie bei Instandhaltungs- und Reparaturarbeiten tatkräftig zur Seite. Ihre Liebe zur Natur zeigt sich in Ihrem jahrzehntelangen Einsatz für die Beschilderung und Pflege des Wanderwegenetzes sowie für den Erhalt der Naturdenkmäler Riesenburg, Quackenschloss und Adlerstein. Doch nicht nur der Natur, sondern auch der Kultur und Bildung widmen Sie sich mit großem Engagement. Durch die Organisation kultureller Reisen, beispielsweise zu den Luisenburg-Festspielen, sowie Ihre faszinierenden Lichtbildervorträge bereichern Sie das Vereinsleben nachhaltig. Als leidenschaftlicher Fotograf halten Sie bedeutende Ereignisse der Gemeinde, örtlicher Vereine und der Kirchengemeinde Muggendorf fest und stellen Ihre Werke unentgeltlich jeder Organisation zur Verfügung.

Herr Konrad Sponsel, Sie prägen durch Ihr kreatives und unermüdliches Handeln über 50 Jahre mit viel Herzblut und hohem zeitlichen Engagement das Vereinsgeschehen des Fränkische Schweiz Vereins nachhaltig. Ihr ruhiges und zielstrebiges Wirken zum Wohle der Allgemeinheit motiviert Alt und Jung zum Mitmachen. Dafür wurden Sie bereits mit der Silbernen und Goldenen Ehrennadel sowie der Ehrenmitgliedschaft gewürdigt.

Auch im Schützenverein Adlerstein in Engelhardsberg hinterlassen Sie bleibende Spuren. Sie traten bereits 1980 in den Schützenverein Adlerstein in Engelhardsberg als aktiver Schütze ein. Ab 1982 übernahmen Sie als Jugendleiter Verantwortung und vermittelten zahlreichen jungen Menschen Disziplin, Ordnungssinn und die Freude am Schießsport. Ab 1984 führten Sie als Schützenmeister zwei Jahrzehnte lang mit unerschütterlicher Sorgfalt und Genauigkeit den Schießbetrieb. Selbst nach Ihrem Wechsel in das Amt des Kassenprüfers blieben Sie ein zentraler Bestandteil der Vereinsführung. Ihre finanzielle Expertise erwies sich bei Verhandlungen mit Banken als unschätzbar wertvoll.

Gleichzeitig engagierten Sie sich stets bei Arbeiten am Vereinshaus und der Schießanlage – auf Sie war und ist stets Verlass, egal ob es um mechanische, elektrische oder organisatorische Aufgaben geht.

Für Ihre herausragenden Leistungen überbringe ich Ihnen die Grüße und Glückwünsche des Herrn Ministerpräsidenten Dr. Markus Söder, des Staatsministers Thorsten Glauber, des Oberfränkischen Regierungspräsidenten Florian Lüderschmid, des Bezirkstagspräsidenten Henry Schramm sowie der Landtagsabgeordneten Michael Hofmann und Melanie Huml. Als Landrat des Landkreises Forchheim schließe ich mich diesen Glückwünschen sehr gerne an.

Den Glückwünschen schließe ich mich im Namen des Marktes Wiesental aber auch persönlich sehr gerne an. Herzlichen Glückwunsch zur Verleihung des Ehrenzeichens des Bayerischen Ministerpräsidenten für Verdienste von im Ehrenamt tätigen Frauen und Männern sowie alles Gute.



## **Praktikanten**

Frau Sarah Krasser absolviert im Zeitraum von 25. Februar bis 30. Juli ein Betriebspraktikum beim Markt Wiesental. Frau Krasser wird hierbei alle Abteilungen durchlaufen um Einblicke in die Verwaltungstätigkeiten zu erhalten. Ich wünsche viel Spaß und ein interessantes Betriebspraktikum.

## **Veranstaltungen im Markt Wiesental**

Um immer den Überblick über die anstehenden Veranstaltungen im Markt Wiesental zu haben, nutzen Sie unseren Veranstaltungskalender. Hier werden Sie immer aktuell informiert: [www.wiesental.de/veranstaltungen](http://www.wiesental.de/veranstaltungen).

Herzlichst

Ihr  
Marco Trautner  
Erster Bürgermeister